
MOT DE L’ÉQUIPE

C’est avec plaisir, que nous
transmettons le deuxième bulletin
d’information de l’année 2019.

En information primordiale à relayer,
nous tenons à vous signaler que
désormais l’ensemble des documents
rédigés par la Commission Nationale
d’Arbitre est accessible sur le site
Fédéral.

En effet, un onglet spécifique a été créé,
vous pouvez donc dès à présent
consulter ces documents à partir du
site, onglet « Compétition »,
« Réglementation » puis
« Documentation Arbitrage ».

En vous souhaitant bonne lecture

Christophe GIMENES    

(Président de la CNA)

Initiation à l’Arbitrage
Janvier 2019 aura vu la naissance d’un nouveau module
gratuit de formation appelé « Initiation à l’Arbitrage ».

Il semblerait au regard de la consultation de ce module
qu’il y avait une véritable attente en la matière.

Si vous êtes sur les réseaux sociaux, vous pouvez relayer
l’information au maximum en partageant la publication.

Merci à l’Institut de Formation du Squash pour cette
excellente initiative.

Cette formation est accessible                                               
sur le site Fédéral.

© FFSquash - Février 2019

L’officiel du mois

Ce mois ci, pour nous faire un retour d’expérience sur ses
arbitrages notamment lors du British Junior Open, c’est
Bruno JACOB qui répond à nos questions.

Merci à lui.

Sélections ESF Championships
Les sélections ESF nous ont été communiquées mi janvier.

C’est avec grand plaisir qui nous avons appris la sélection
de trois Arbitres Français sur le Championnat d’Europe par
équipe de division 1 & 2.

Ils se rendront donc à BIRMINGHAM du 01 au 04 mai 2019
et représenteront le Corps Arbitral Hexagonal.

BONGUARDO Yann           JACOB Bruno          RISSETTO Joaquim



Bruno JACOB
Arbitre Fédéral depuis le 01/09/2017

Bruno, vous êtes Arbitre depuis maintenant un certain nombre d’années. Pourquoi avez-vous fait ce choix ?
L’aspect non figé de l’application des règles m’a toujours intéressé. On peut toujours tomber sur des cas de décision inédits et
la gestion des matchs est souvent renouvelée de part les combinaisons de personnalités et de style de jeu qui peuvent
s’opposer sur un court. De manière générale j’essaie d’apporter ma petite pierre en contribuant au bon déroulement d’un
match: que les deux joueurs aient la possibilité de donner le meilleur d’eux-mêmes sans qu’ils se soucient de l’arbitrage. Et
puis je ne suis plus assez jeune pour faire des bêtises sur le court alors je les fais maintenant derrière la vitre.

Pensez-vous pouvoir bénéficier d’un accompagnement suffisant dans vos fonctions d’Officiel ?
Oui, les informations diffusées par la CNA vont totalement dans ce sens: les démarches pour participer aux tournois de la
FFSquash et de l’ESF sont de plus en plus simples et transparentes. Cela nous donne le sentiment d’être suivi dans notre
cheminement dans le Wild Wild West de l’arbitrage.

Pourriez-vous nous donner votre avis sur les divers Règlements Fédéraux, les outils mis à disposition ?
Je trouve judicieux d’avoir fait des outils de vulgarisation des règles accessibles à tous car j’ai souvent été surpris par le
nombre de gens ne connaissant pas les règles de base dans la foule des grands tournois et qui sont étonnés par les
décisions. D’un côté plus personnel, j’apprécie grandement tous les travaux de synthèse sur l’application des règles qui sont
effectués régulièrement. Enfin, les vidéos mises à dispositions sont de précieux outils pour les arbitres padawan comme moi:
elles permettent de se faire des petites piqures de rappel de situations d’arbitrages standards et d’alimenter des discussions
sans fin sur la bonne décision à prendre, ce qui créé aussi du lien.

En compétition, quel est votre pire souvenir en tant qu’Officiel ?
De manière générale quand on ne se souvient pas de l’arbitre, c’est qu’il a bien fait son boulot. Donc mes pires souvenirs se
situent quand les joueurs se souviennent de moi! Mais les joueurs que j’ai arbitrés jusqu’à maintenant dans les tournois
« internationaux » sont tellement professionnels que la gestion de leur match n’est pas difficile et il ne m’en ai resté aucun
souvenir désagréable. Dans les tournois nationaux j’ai bien le souvenir de 1 ou 2 matchs hauts en couleurs tels que des
Verseille/Perrin ou des Dussourd/Masotti mais ces joueurs ont tellement travaillé sur leur comportement que ces souvenirs
sont maintenant très flous. Mes pires souvenirs se situent plutôt dans des tournois de club où les affects personnels peuvent
entrer en jeu.

Et votre meilleur souvenir toujours en tant qu’Officiel ?
Quand j’ai eu la chance d’arbitrer au Lieu Unique lors du PSA de Nantes en 2015. Les matchs que j’ai arbitrés n’étaient pas
difficiles mais je n’avais jamais senti une telle ambiance et un tel spectacle sur et en dehors du court. Plus récemment, avoir
participé au BJO de Birmingham restera certainement longtemps un bon souvenir aussi.

Après avoir vécu diverses expériences de l’Arbitrage au Haut-Niveau, pour vous, qu’est-ce qui est le plus dur ?
Rester concentré sur les matchs extrêmes: ceux où il les décisions à prendre se font rares, il est alors facile de passer du côté
« obscur » , en gros de passer de l’état d’arbitre à celui de spectateur, et ceux où la tension est permanente que ce qui
implique qu’il faut remettre en question et adapter notre gestion de match à la volée ce qui n’est pas facile quand il faut
jongler entre les joueurs, la feuille de match, le public et éventuellement une tablette. Sinon, il n’est pas aisé non plus de ne
pas trop dire d’incongruités quand on a un micro.

Le British Junior Open, cela représente quoi dans la carrière d’un Arbitre ?
C’est une super expérience en terme du nombre, du rythme, de la qualité des matchs à arbitrer. On bénéficie de très bonnes
conditions d’arbitrage et une bonne intégration dans le pool d’arbitres locaux. Les collègues m’avaient souvent dit que c’était
une étape à faire absolument pour un arbitre, maintenant je sais pourquoi !

Quels conseils pourriez-vous donner à quelqu’un qui souhaiterait embrasser la fonction d’Arbitre Officiel ?
Je ne vais pas être original sur ce point: engranger le plus possible d’expérience. De ce côté-là, de part le volume des matchs à
arbitrer, les Junior Open sont très formateurs. Ne pas hésiter à ne pas être dans sa zone de confort, d’échanger avec les
autres officiels que l’on fasse des erreurs ou pas. Bien que ce ne soit pas toujours possible, obtenir un retour des joueurs
et/ou des coachs est souvent intéressant. Et quand votre femme vous donne le choix entre elle et l’arbitrage c’est peut être le
signal d’une pause.

L’OFFICIEL DU MOIS


